

LA DEMOCRACIA BASTARDA

Preview from Notesale.co.uk
Page 1 of 33

LA DEMOCRACIA BASTARDA

Preview from Notesale.co.uk
Page 2 of 33

***Breve estudio de los líos
españoles para ser democráticos.***

Preview from Notesale.co.uk
Page 5 of 33

LA INESTABILIDAD ESPAÑOLA.

El pueblo solo es soberano el día de las elecciones.

Alfonso Daniel Rodríguez Castelao.

Político, médico y artista español.

Parecería que España nunca se volvería a recuperar de la invasión de Francia y las guerras de independencias hispanoamericanas. No fue solamente la guerra civil y la dictadura de Franco un caso aislado, sino por el contrario viene acompañado a una inestabilidad política que España debió afrontar por lo menos desde 1808 y 1833 con la muerte de Fernando VII.

Luego del reinado de Isabel II llegó un gobierno provisional a la España de la edad contemporánea. El 18 de septiembre en Cádiz ocurría un levantamiento militar, conocido como la Revolución de septiembre o Septembrina, por una flota naval encabezada por el almirante Juan Bautista Topete. Esta sublevación se fue expandiendo por todo el territorio español llegando a generar revueltas sociales. 10 días después en la Batalla de Alcolea, donde se enfrentarían las tropas rebeldes y los leales a Isabel II quienes serían derrotados por los militares del general Serrano, dando a exilio a la reina Isabel II. Una vez constituida la Junta en el poder, accediendo a través de un evento democrático en el que preponderaban los demócratas y los progresistas, reivindicaban los reclamos populares.

El 3 de octubre de 1868, entran a Madrid Serrano y Topete donde la ya constituida Junta Provisional le encarga a Serrano la creación de un ministerio provisional encargado de la gobernación, esto sin haberlo consultado con las demás juntas¹.

A finales del 20 y principios del 30 España viviría una inestabilidad política abismal, como bien dirían en ese entonces, sería un país que se acuesta monárquico y se levanta republicano (y viceversa también).

Para enero de 1930, tras el fracaso de volver a instaurar una monarquía apoyada en el golpe del General Miguel Primo de Rivera se decide generar una transición a la república, la Segunda República Española Alfonso XIII nombra presidente al Almirante Juan Bautista Aznar para que se proponga una fecha para el fin de realizar elecciones, primero municipales y luego elecciones a Corte, que tendrían un carácter de Constituyentes. El domingo 12 de abril de 1930 arrojaría un resultado abrumador para los que sostenían un régimen absolutista, los socialistas ganarían la mayoría de los escaños con más del 24% de los votos, pese a esto fue un resultado muy equitativo entre republicanos y tradicionalistas. Estos resultados son la conclusión clara de la disconformidad que traía un régimen monárquico, más allá de que las grandes diferencias electorales se dieran en las capitales, lejos de los caciques monárquicos. Así asumiría Niceto Alcalá Zamora como presidente de España y Manuel Azaña como presidente de la República. Uno elegido por la vía democrática y el otro a través del proceso electoral y elegido por sus compañeros de Cortes.

La suerte para los Republicanos no estaría mucho de su lado, en el momento que se declara la República (1931) y se sanciona su Constitución, el contexto social era cada vez más

grave ya que se estaría sumergido en la Gran Depresión, de la que el Mundo no se recuperaría hasta finales de la Segunda Guerra Mundial. La agitación política fue tomando mayor particularidad por parte de grupos de izquierda. La Iglesia sería el objeto más dañado por estos grupos, eran quemados, y esto simbolizaba una amenaza a grupos conservadores de la nueva república. Muchos inversores extranjeros decidieron alejarse y no reconocer al nuevo régimen, generándose un aislamiento hacia España, pese a que no se nacionalizaron los ferrocarriles (de empresa francesa) y las telefonías (de empresas estadounidense). Pocas excusas existían, ya que en 1932 hubo un levantamiento llamado "La Sanjurjada"¹⁴ y otro en 1936 siendo un fallido intento de Golpe de Estado que indirectamente generaría la Guerra Civil.

Además, corrieron con la responsabilidad de calmar las aguas con Catalunya. El 14 de abril de 1930 en Barcelona se declararían la Independencia de Catalunya, la cual se pudo apaciguar en una reunión entre tres ministros españoles y Francesc Macià, quien ya había sido diputado en varias ocasiones y un rebelde en la dictadura de Primo de Rivera. Pero no sería lo único ya que también se deberían de entrevistar con las intenciones del País Vasco, que con mucha anterioridad ya habían completado ciertos procesos independentistas.

14. La Sanjurjada fue un levantamiento Militar impulsada por José Sanjurjo.

desacuerdo en la reforma fiscal. El 9 de diciembre de 1935 la CEDA exigió la presidencia, puesto que Alcalá Zamora negó y disolvió el parlamento convocando nuevamente a elecciones.

Azaña quien se había convertido en un "matir político" tras el "Octubre Rojo" por parte de los republicanos y los socialistas, le encomiendan volver a formar un acuerdo con el primer bienio. Azaña daría tres mítines multitudinarios el primero en Mestalla, luego en Baracaldo y finalmente en Comillas.

El PSOE aun no estaría dentro del acuerdo, existirían dos posiciones, una la de formar parte del acuerdo (Indalecio Prieto) y otra la de formar parte si se integraba al Partido Comunista, quienes en 1935 habían sido participes del III Congreso Internacional en Moscú, donde Stalin había dado la orden de formar frentes antifascistas. Finalmente, el PSOE forma parte del frente firmando en nombre del PCE, pero Conjunción Republicana, quienes serían los primeros en formar el acuerdo, se darían de baja del mismo por la integración de los comunistas.

17. El Artículo 41 dictaminaba que no se podía molestar ni perseguir a los funcionarios por sus opiniones públicas, sus funciones se restringían a la ley y quitaba de responsabilidad por cualquier infrigencia hacia el Estado o la corporación
18. Comercio ilegal de tasas en España
19. Fue un caso de corrupción de gran impacto por parte de Leroux y el Partido Republicano Radical

El Frente Popular ganaría las elecciones por un estrecho margen, la derecha no lograría formar un acuerdo de gobierno

ya que se basarían más en la palabra "anti" "por dios" y "por España" pretendiendo formar frentes antirrevolucionarios. Fue la elección más concurrida (72,9%). una vez conocido los resultados, los grupos de derecha se alzaron en un intento de Golpe, Gil Robles quien era un notable líder de CEDA y la ultraderecha, encabezaría este intento acompañado por el General Franco, quien aún no tendría la autoridad suficiente para declarar la guerra. El todavía presidente Valladares que había sustituido a Chapaprieta, desautoriza estos movimientos al igual que su ministro de Guerra. Lo que la derecha quiso impedir, finalmente se logró y se adelantó la entrega del poder. La primera decisión de Azaña sería la de alejar de los centros de poder a los generales "antirepublica" como Franco. También la ley de Amnistía que libero a 30.000 presos políticos y sociales. También devolver a funciones a alcaldes y concejales de los ayuntamientos en los que se impusieron gestores de derecha durante 1931. Poco después de esto, se presentó en el Parlamento una iniciativa para destituir al presidente Alcalá Zamora por supuesto incumplimiento del artículo 81 de la constitución por disolver el parlamento. El candidato de la izquierda seria Azaña quien obtendría los votos necesarios (358 a 63). La división interna del PSOE seguiría latente, para remplazar el cargo de Azaña seria propuesto Indalecio Prieto, pero los socialistas largocaballeristas, se opondrían y debió nombrar a Santiago Caseres Quiroga, quien sería uno de sus colaboradores más fieles. Esta interna del PSOE significaría la quita del apoyo por parte del partido más importante del Frente Popular. La